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●本会議、委員会、その他公開されている全ての会議の傍聴者を対象に実施  

●回収数  ７４件 

                                  ※率の合計は集計処理上 100%にならないことがあります。  

問 1  性別はどちらですか。  回答数   回答率   グラフ  

1 女性   39 53%  

2 男性   33 45%  

3 未記入  2 3%  

 

問 2  年齢は何歳代ですか。  回答数   回答率   グラフ  

1 60 歳代   19 26%  

2 40 歳代   16 22%  

3 50 歳代   15 20%  

4 70 歳以上   13 18%  

5 30 歳代   6 8%  

6 20 歳代   4 5%  

7 未記入  1 1%  

 

問 3  お住まいはどちらですか。（市町名）   回答数   回答率   グラフ  

1 津市   25 34%  

2 鈴鹿市   13 18%  

3 四日市市   8 11%  

4 松阪市   8 11%  

5 桑名市   2 3%  

6 亀山市   2 3%  

7 その他   2 3%  

8 伊勢市   2 3%  

9 名張市   1 1%  

10 多気町   1 1%  

11 伊賀市   1 1%  

議会傍聴者アンケート集計結果  
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12 木曽岬町   1 1%  

13 川越町   1 1%  

14 未記入  7 9%  

※その他＝三重郡  

 

問 4  傍聴は何回目ですか。  回答数   回答率   グラフ  

1 初めて  34 46%  

2 ２～５回   18 24%  

3 10 回以上   15 20%  

4 ６～９回   6 8%  

5 未記入  1 1%  

 

問 5  
本日の会議の情報をどこから入手されましたか。

（複数回答可）  
回答数   回答率   グラフ  

1 県議会議員を通じて  31 33%  

2 その他   19 20%  

3 県議会ホームページ  15 16%  

4 新聞、テレビ等の報道   13 14%  

5 みえ県議会だより   6 6%  

6 県議会のテレビ中継   2 2%  

7 県議会のインターネット中継   2 2%  

8 みえ県議会新聞   1 1%  

9 未記入  4 4%  

※その他：職場の研修、請願提出団体  等  

 

問 6  
本日傍聴に来られたきっかけ・目的は何ですか。

（複数回答可）  
回答数   回答率   グラフ  

1 関心のある分野の質問・会議だから   35 34%  

2 地元選出の議員の活動を知りたいから  27 26%  

3 県議会がどう活動しているか知りたいから  24 23%  

4 その他   15 15%  

5 未記入  2 2%  

※その他：請願を提出したから、正副議長選があるから  等
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問７ 県議会に対するご意見・ご要望（自由記入欄）   

 

No ご意見・ご要望  
対応

区分  
補足説明  

1 

請願、意見書の目録も必要だと思う。

ご検討ください。党派の違いがよくわか

りおもしろかった。（６０歳代、男性）  

参考  

 請願、意見書、政策討論会議、人事案件

の資料は、閲覧用として傍聴ロビーに配架し

ておりますので、ご覧ください。  

 なお、請願、意見書については、件名がわ

かるように採決にあたり１件ずつ表題を朗読

しておりますので、ご理解いただきますようお

願いいたします。  

2 

請願、意見書、政策討論会議、人事

案件の資料もつけていただきたい。（５０

歳代、女性）  

3 

請願について、自民党の態度がよくわ

かりました。傍聴人にも、案件の議題名

だけでも資料がほしい。（７０歳代 、女

性） 

4 

ろうあ者がいるときは手話をつけてくだ

さい。（５０歳代、男性）  

実施

済  

手話通訳・要約筆記を希望される方は、事

務局で手配しますので、お手数ですが事前に

議会事務局までお申し込みをお願いいたしま

す。ただし、申し込み日によっては、ご希望に

沿えない場合もありますので、あらかじめご了

承ください。  なお、代表質問日及び一般質

問日については、臨機に対応できるようはじ

めの１時間について手話通訳者が待機してい

ます。 

5 

 予算決算常任委員会の総括質疑は

本会議同様に知事も出席して、他の常

任委員会よりも重要だと思います。質問

する議員が事前にわかっているなら、Ｈ

Ｐにアップしてください。午前中に地元議

員の質疑を知らず、見逃してしまいまし

た。動画で後日見るように議員には言

いました。知っていれば、傍聴に来てい

ました。よろしくお願いします。（４０歳

代、男性） 

実施

済  

予算決算常任委員会 （総括質疑）の質疑

者については、三重県議会ホームページの

「議会中継」ページ内の資料 （事項書）に記

載しています。中継ページは委員会が行われ

る前日の午後からアクセスできますので、ご確

認の上傍聴にお越しくださいますようお願いし

ます。 
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6 

 平成２７年６月３日の会議を傍聴した

が、非 常 に疲れた。本 会議 （議 案 上

程）、全員協議会、議案聴取会、議会

運営委員会、予算決算常任委員会拡

大理事会、広聴広報会議、どの会議も

重要な内容ばかりで傍聴しているだけで

も疲れたのに、審議されている議員さん

は、もっと疲れたと思う。最後の広聴広

報会議は、午後６時をすぎた。もうすで

に議会運営委員会で意見が出ていた

が、今後このような日程は、やめていた

だきたい。また、執行部から「資料は当

日配布を予定している」という発言があ

ったが、審議内容に係る資料はできるだ

け早 く議員のもとに届けていただきた

い。（５０歳代、女性）  

参考  

 議会の日程については、円滑かつ効率的な

運営ができるよう、議会運営委員会等で協議

しながら進めています。いただいた意見を参

考にして、今後も協議して進めてまいります。 

また、当日配布予定と発言のあった資料に

ついては、その後、執行部から事前配付が行

われました。  

7 

 質問者がなぜ県民とその代表者たる

県議に対して背を向けて話しているの？

後頭部を見に来たんじゃない！（それを

補うスクリーンは来るたびに目ざわり！）

（スクリーンで質問者を見るのなら、家で

ＴＶを見ればたりる。）  

何か執行部に対してお願いしているイ

メージ（対決しているつもりでしょうが。）

両輪とか二元代表制とか、「議会は運

転手」というイロハがわかっていないので

は。傍聴者に配慮（目が悪い方とか）す

るのなら、傍聴席に個別のものをおけば

よい。 

参考  

 一問一答の質問形式の導入など執行部と

議論を尽くすことを目的として、平成 15年第１

回定例会から対面式演壇を設置しました。対

面式演壇は代表質問、一般質問、関連質問

及び質疑の際に使用し、議長席前の演壇は

議員提出議案の提案説明、委員長報告、討

論で使用しています。  

 スクリーンは対面式演壇と同時に設置した

もので、質問議員の正面からの映像を映し出

すことに加え、質問議員が演壇で掲示する資

料を映写することとしておりますのでご理解を

お願いいたします。  

8 

問１の選択肢 （事務局註 ：性別記入

欄）は不要。データがどうしても必要であ

れば、３．その他（自由回答）を付するべ

き。（２０歳代、女性）  参考  

 性別に関する質問については、回答者の男

女比を把握し、今後の取り組みの参考とする

ために設けています。回答は任意ですので、

選択肢では回答し難い場合は、未記入を含

め、どのようにご回答いただいても構いませ

ん。 
9 

（事務局註：性別記入欄について）どち

らでもない場合はどうしますか？  

10 
聞きとりにくいところもあった。（２０歳

代、女性） 参考  
 聞き取りやすい音量調整に努めます。  
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11 

三重県は全国的にも通年議会、政務

活動費公開ということで注目されていま

すが、１人の議員の発言が１年間に１時

間と聞いてびっくりしました。あまりにも

少ない。用語解説はよい。（７０歳代、女

性） 

参考  

 一般質問は、年間一人１回 60 分程度を基

準として会派に配分されます。それ以外に本

会議では代表質問や関連質問、議案が提出

される都度実施される議案に関する質疑、討

論などの発言の機会があり、委員会では予

算決算常任委員会における総括質疑や、各

常任委員会での質疑等で議論を行っていま

す。 

12 

答弁席のマイク音がわれていた。会議

開始のブザー音、もう少し耳障りのいい

ものに。（５０歳代、女性）  

参考  

 マイク音の拡声出力については、答弁者の

声の質や声の大きさに起因する部分が多く、

執行部へその旨伝えます。ブザー音について

は、議事堂内各所で待機する議員、関係者

等に議場内への入場を促すとともに会議の

開始を報じるものですので、ご理解をお願い

いたします。 

13 

選挙が終わって新しいメンバ－で議会

が始まり、代表質問、一般質問が行わ

れます。この質問のダイジェストを議会

だよりに掲載されますが、聞いた話では

今回から全議員の掲載がなくなったと

か？不公平です。今まで通り、全議員を

掲載してください。「動画見てください」み

たいな回答は不要です。このアンケート

に対して広聴、議運等で再議論してもら

って、９月会議以降までに改善を強く求

めます。聞いた話なので、今まで通りな

ら問題ありません。（４０歳代、男性）  

参考  

 一人 60 分の一般質問枠について、議会運

営委員会で協議が行われ、一部の少数会派

に特例として 30分枠２回に分割して質問枠を

使うことが認められました。その際、議会だよ

りの質問概要の掲載にあたり、掲載回数の

公平性の観点で議論があり、特例 30 分枠の

議員も年間１回の掲載とされましたのでご理

解願います。  

14 
（事務局註：代表者会議について）座

席表がほしいです。（５０歳代、女性）  
実施

済  

 代表者会議の座席表について、お申し出い

ただければ、お渡しさせていただきます。  

15 

できれば、空調をきかせていただくとあ

りがたいです。（４０歳代、男性）  

参考  

 夏場の空調運転は、基本的に７月からとな

っていますが、６月からは弾力的な運用をして

いるところです。５月中の空調運転は、機器

のメンテナンスの関係や、節電対策との兼ね

合いもあり困難な状況ですが、できるだけ弾

力的な運用に努めてまいります。  
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16 

県会議員さんの活動状況をもっとＰＲ

してください  

そして、各地の議員との交流の場を持

って、参加する機会を作って下さい。（７

０歳代、男性）  
実施

済  

議会広報紙「みえ県議会だより」を三重テレ

ビのデータ放送で配信するとともに公共施設

等に配置しているほか、ホームページでも随

時、議会活動の情報発信を行っています。併

せて、本会議の代表質問や一般質問につい

てはテレビで生中継を行うとともに、委員会審

議の模様等を含め、インターネットで録画配

信を行っています。また、県民の皆さまと議員

との意見交換の場としましては、「みえ現場

de 県議会」を年２回程度、各地で行っていま

す。 

 

※区分について 

「実施済」・・・既に実施されているもの  

「実施予定」・・・意見を受けて実施を予定するもの  

「参考」・・・具体的な実施策はないが、今後の議会運営で参考とするもの  

「反映困難」・・・実施することが困難なもの  


